
 
 

1 
 

CONCEJO MUNICIPAL 

      LA HIGUERA  
 

 

SESION ORDINARIA N°108 

                                                28 de Junio de 2024 

 

 En La Higuera, siendo las 15:43 del día Viernes 28 de Junio de 2024, en 

ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos 

Ossandón, asume la presidencia doña Ivana Godoy Ahumada quien da 

inicio a la sesión ordinaria N° 108 del Concejo Municipal, que cuenta con la 

asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Urbano 

Morales González, Freddy Bremer Bravo, Oscar Aviléz Stuardo y Roquer 

González Rojas. 

Presente en calidad de Alcalde subrogante don Carlos Flores González 

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone 

TABLA A TRATAR: 

 

1.- Observaciones acta de sesión ordinaria Nº 106 del Concejo Municipal  

2.- Lectura de Correspondencia Recibida  

3-   Acuerdos: 

3.1 Cumplimiento Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de 

Municipalidades, Artículo N°65, letra “o” – Patente de Alcoholes 

Comuna de La Higuera 

3.2 Subvención organización “Club del Adulto Mayor Futuro Feliz” por 

$ 500.000 

3.3 Subvención organización “Comité de Adelanto El Olivo” por 

$500.000 

4.- Entrega de Informaciones Alcalde  

5.- Varios  
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En tratamiento punto N°1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria 

Nº 106 del Concejo Municipal 

 

En observación: 

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta 

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta  

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta 

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba acta 

Concejal Bremer sin observaciones y aprueba acta 

 

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada 

acta de sesión ordinaria N° 106 del Concejo Municipal 

 

Se da término a punto 1 de la tabla 

 

En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida 

 

Mario Pizarro Bruzzone da lectura a la correspondencia recibida: 

 Oficio invitación a participar en encuentro de Asociaciones de 

Municipios Macrozona Norte, de Asociaciòn de Municipios Rurales del 

Norte Chico  

 Carta de Academia de Cueca y Danzas La Higuera en que solicita 

subvención de $ 500.000 

 Carta de Club Deportivo Sol de Mar en que solicita una subvención 

de $ 500.000 para mejoramiento de sede 

 Carta de Club Deportivo Sol de Mar en que solicitan permiso para 

realizar actividad el día sábado 29 de Junio de 2024. 

 Carta de Agrupación Baile Religioso María del Rosario Nº 6 de                   

La Higuera en que solicitan subvención especial por $ 500.000 

 Carta de AMUNOCHI Asociaciòn de Municipalidades del Norte de 

Chile, en que convocan a reunión de concejales y directorio 

 Informe de “Entrega de agua por camiones aljibes”, emitido por la 

encargada de la Oficina de Emergencia doña Marjorie Melo, para ser 

entregado a concejal solicitante de información don Freddy Bremer 

 Carta de directorio APR de Punta Colorada en donde informan y 

solicitan tràmites  
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Se da término a punto 2 de la tabla 

 

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos 

 

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto Cumplimiento Ley N° 18.695 

Orgánica Constitucional de Municipalidades, Artículo N°65, letra “o” – 

patente de Alcoholes Comuna de La Higuera 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice concejales se requiere acuerdo de 

Concejo para tramitar la renovación o no de las patentes de alcoholes, en 

el caso de La Higuera estamos excedidas en el número que la ley determina, 

hay una resolución que emana del entonces Intendente que en este caso 

corresponde al Delegado Presidencial quien emite esa resolución, estamos 

en ese trámite hoy día pidiendo el acuerdo de Concejo para las acciones 

que se requiera, renovar o mantener 

 

1.- CLASIFICACIÓN   1. 

N° NOMBRE ROL N° ACUERDO VOTACION 

1 RODRIGO A. ZARRICUETA 

RIVERA 

40001 614 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor dela Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

2 RAQUEL SOLEDAD 

GONZÁLEZ PASTÉN 

40030 615 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

3 RICARDO ALONSO COLLAO 

AHUMADA 

40012 616 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

4 MINIMARKETS LOS HIBISCUS 

SPA 

40026 617 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

5 FRESIA IDILIA BARRERA PEÑA 40005 618 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 
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favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

6 CARLOS ROBERTO 

SEPÚLVEDA SEGOVIA 

40031 619 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

 

2.- CLASIFICACIÓN 2 

 

N° NOMBRE ROL N° ACUERDO VOTACION 

7 RICARDO ALONSO COLLAO 

AHUMADA  

40047 620 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

8 KILTRA S.A. 40039 621 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

9 GUILLERMO LEÓNIDAS 

BARRERA OYARZÚN 

40032 622 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

10 ZENIA GLORIA FREDES 

MORALES 

40037 623 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

11 SOC. AGRI. COMERC. Y 

MINERA LIMITADA 

40028 624 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

12 FABÍAN DE LA CRUZ 

CORTÉS ZARRICUETA 

40008 625 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 
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13 VICTOR MIGUEL AHUMADA 

CERDA 

40027 626 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

14 MANUEL W. MUÑOZ 

HERRERA 

40038 627 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

15 LUISA LIDUVINA ORTÍZ 

ROJAS 

40014 628 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

16 ELISET FABIOLA TAPIA 

ORTÍZ 

40041 629 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

17 JOSE ROBERTO AGUILERA 

SALINAS 

40025 630 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

18 HOSPEDAJE OLIVIA M. 

BARRERA PEÑA E.I.R.L. 

40040 631 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

19 LUISA DEL CARMEN 

VALENCIA ZAMBRA 

40043 632 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

20 PABLA DEL ROSARIO 

GUERRERO BARRAZA 

40024 633 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

21 JANETT SOLEDAD TIRADO 

TIRADO 

40036 634 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 
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22 OTILIA DEL ROSARIO 

ROJAS RODRÍGUEZ 

40020 635 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

23 JUAN GUILLERMO 

VERGARA GODOI 

40029 636 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

24 NANCY YUVICIE FREDES 

LÓPEZ 

40046 637 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor dela Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

 

 

3.- CLASIFICACIÓN 3.        

N° NOMBRE ROL N° ACUERDO VOTACION 

25 ANA MARÍA OSSANDON 

BARRAZA 

40045 638 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

26 CARLOS ROBERTO 

SEPÚLVEDA SEGOVIA 

40034 639 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

27 YENI PATRICIA URRUTIA 

ÁLVAREZ 

40002 640 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

28 OLIDIA ERNESTINA URRUTIA 

ZAMBRA 

40003 641 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

29 LUCINDA DEL  CARMEN 

CASTILLO ZEPEDA 

40004 642 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 
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favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

30 NELIA DEL CARMEN CORTÉS 

PERALTA    

40021 643 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

31 MANUEL W. MUÑOZ 

HERRERA 

40017 644 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

32 BRUNILDA ANDREA FLORES 

SANDOVAL 

40042 645 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

33 MACARENA SOLEDAD 

OLIVARES RIVERA 

40044 646 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

34 FERNANDO ALBERTO 

IRIBARREN GUERRERO 

40022 647 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto a 

favor de la Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

 

 

4.- CLASIFICACIÓN 4. 

 

N° NOMBRE ROL N° ACUERDO VOTACION 

35 JOSÉ LUCIANO CASTILLO SOLA 40013 648 Con los votos a favor de los 

concejales González Alarcón, Aviléz, 

Morales, González Rojas y Bremer, 

más el voto a favor de la Presidente 

Godoy  SE APRUEBA 

36 OLIDIA ERNESTINA URRUTIA 

ZAMBRA 

40010 649 Con los votos a favor de los 

concejales González Alarcón, Aviléz, 

Morales, González Rojas y Bremer, 

más el voto a favor de la Presidente 

Godoy  SE APRUEBA 
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37 LUCINDA DEL CARMEN 

CASTILLO ZEPEDA 

40011 650 Con los votos a favor de los 

concejales González Alarcón, Aviléz, 

Morales, González Rojas y Bremer, 

más el voto a favor de la Presidente 

Godoy  SE APRUEBA 

38 CORNELIO SEGUNDO RIVERA 

MORALES   

40006 651 Con los votos a favor de los 

concejales González Alarcón, Aviléz, 

Morales, González Rojas y Bremer, 

más el voto a favor de la Presidente 

Godoy  SE APRUEBA 

39 RODRIGO A. ZARRICUETA 

RIVERA  

40007 652 Con los votos a favor de los 

concejales González Alarcón, Aviléz, 

Morales, González Rojas y Bremer, 

más el voto a favor de la Presidente 

Godoy  SE APRUEBA 

40 YERKO RICARDO SANTANDER 

FIGUEROA    

40015 653 Con los votos a favor de los 

concejales González Alarcón, Aviléz, 

Morales, González Rojas y Bremer, 

más el voto a favor de la Presidente 

Godoy  SE APRUEBA 

 

 

5.- CLASIFICACIÓN 5. 

N° NOMBRE ROL N° ACUERDO VOTACION 

41 MIRTA MINERVA MONDACA 

GODOY 

40016 654 Con los votos a favor de los concejales 

González Alarcón, Aviléz, Morales, 

González Rojas y Bremer, más el voto 

a favor dela Presidente Godoy  SE 

APRUEBA 

 

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.2 Subvención organización 

“Club del Adulto Mayor Futuro Feliz” por $ 500.000 

Votación 

Concejal González Alarcón aprueba 

Concejal Aviléz aprueba 

Concejal Morales aprueba 

Concejal González Rojas aprueba 

Concejal Bremer aprueba 

Presidenta Godoy aprueba 
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Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, 

Concejal González Rojas y Bremer más el voto a favor de Presidenta Godoy, 

se aprueba 3.2 Subvención organización “Club del Adulto Mayor Futuro 

Feliz” por $ 500.000. Acuerdo N° 655. 

 

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.3 Subvención organización 

“Comité de Adelanto El Olivo” por $ 500.000 

Votación 

Concejal González Alarcón aprueba 

Concejal Aviléz aprueba 

Concejal Morales aprueba 

Concejal González Rojas aprueba 

Concejal Bremer aprueba 

Presidenta Godoy aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, 

Concejal González Rojas y Bremer más el voto a favor de Presidenta Godoy, 

se aprueba 3.3 Subvención organización “Comité de Adelanto El Olivo” por 

$ 500.000. Acuerdo N° 656. 

 

Se da término a punto N° 3 de la tabla 

 

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega de Informaciones Alcalde 

 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice tengo una cuestión que tiene que ver 

con la entrega de ayuda con cargo a los fondos de Emergencia Año 2023 

que se está entregando en las distintas localidades, en tres modalidades que 

son: entrega de estanques de 1000 litros, entrega de mangueras para uso 

individual o comunitario como fue en Quebrada Honda y entrega de  

alimento para animales,  eso está en proceso, se han realizado 3 entregas 

de 6 o 7 que están programadas, ayer en la mañana estuvimos entre las 10 

y 13 horas de la mañana estuvo el personal de emergencia en Punta 

Colorada haciendo entrega 

Concejal Bremer dice ¿fondos municipales? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice fondos de emergencia del Gobierno 

Regional, nosotros licitamos, compramos y entregamos a los beneficiarios, 

después se rinde cuenta al Gobierno Rregional 

Concejal Bremer dice ¿los beneficiarios quièn los designa? 
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Carlos Flores Alcalde subrogante dice vienen las planillas del Gobierno en 

base a los indicadores de vulnerabilidad, viene nominado, las nóminas están 

a disposición en la Oficina de Emergencia 

Concejal Bremer dice ¿cuándo la gente pregunta por qué a mí no, que se 

le contesta? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice se le informa cual es el criterio de 

selección, porque hay criterios, en tema de emergencia están terminando 

de levantar la información a través de la ficha FIBE que fue el proceso que 

hubo que hacer después de la última lluvia 

Concejal Aviléz dice don Carlos de esta entrega y de estas solicitudes que 

usted acaba de dar a conocer de ayuda de año 2023, solicito las facturas 

y estados de pagos de la compra de elementos con fondos de emergencia 

2023 que se cursó a través de la oficina de emergencia de la municipalidad 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice eso es Presidenta en cuanto a lo que 

tenía para informar 

 

Se da término a punto N° 4 de la tabla 

 

En tratamiento punto N°5 de la tabla Varios 

 

Concejal González Alarcón dice la casa que se ocupaba para el CEDAM, si 

es que se puede crear ahí un centro de rehabilitación comunitario, sé que 

está en proyecto o diseño la construcción de unos baños al costado de esa 

casa para acceso universal y creo que darle ese fin a esa casa le vamos a 

sacar mayor provecho a los funcionarios que tenemos en el Cesfam, 

principalmente a los kinesiólogos, cosa que puedan tomarlo y trabajar esa 

iniciativa; lo otro consultar sobre la construcción del sistema de abatimiento 

de arsénico en Punta Colorada si tiene alguna información, o si se puede 

gestionar una mesa de trabajo con DOH, municipio en este caso Secplan y 

la Subdere 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice en este minuto hay un tema que se 

produjo por las observaciones que formuló la DOH 

Concejal González Alarcón dice cosa que se pueda tocar ese tema porque 

en realidad el filtro de abatimiento la gente lo necesita con urgencia; lo otro 

es la posibilidad de instalación de focos de alumbrado público en calle 

Albino Núñez que es camino al estanque , hay postes particulares y ver si el 

técnico puede ir a revisar y pueda hacer la instalación de luminaria; lo otro 

consultar por la carta de Jaime González Álvarez que fue recepcionada el 
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28 de Febrero que es por una solicitud de saneamiento, ver en qué estado 

está en la DOM para que pueda generarse la respuesta al vecino; lo otro es 

que leí que hubo reunión de la mesa rural campesina, ¿estamos 

participando en eso? ¿quién fue representándonos? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice hay dirigentes que concurren 

Concejal González Alarcón dice ¿de nosotros fue alguien? 

Concejal Morales dice nadie, fue Francisco Aguilar y nadie mas 

Concejal Aviléz dice como es de conocimiento público referente a los 

temas relacionados con la situación que está el Alcalde, ¿me gustaría saber 

en qué condición administrativa se encuentra? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice está con permiso sin sueldo hasta hoy 

Concejal Aviléz dice me puede explicar qué significa estar con permiso sin 

sueldo 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice significa que está excusado de asistir 

a trabajar haciendo uso de un derecho , no recuerdo en este minuto cual 

es el artículo del Estatuto Administrativo que lo faculta y sin sueldo, uno como 

funcionario tiene derecho a 90 días al año que son sin goce de sueldo, y son 

distintos a los permisos administrativos con goce de sueldo que son 6 al año 

Concejal Aviléz dice ¿cuál es la fecha que puede pedir?, del 1 al 30 del mes 

por colocar un ejemplo 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice los permisos se entienden por días 

hábiles 

Concejal Aviléz dice ¿él puede actuar como alcalde los días sábados, 

domingos y feriados, puede ejercer como Alcalde? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice en estricto rigor sí 

Concejal Aviléz dice pregunto por el wasap que recibimos todos, porque 

encontré bastante molesto por una decisión que tomamos nosotros y el 

Alcalde ordenando a los funcionarios que iba a suspender toda ayuda, de 

un acuerdo que nosotros tomamos, el Alcalde no estuvo presente en esa 

sesión, ¿cuál es el tenor respecto a eso?, ¿el Alcalde puede echar abajo un 

acuerdo de Concejo? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice depende del acuerdo y de las 

circunstancias en que se tomó la decisión, habría que revisarlo 

Concejal Aviléz dice ¿no se ha revisado? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no, porque ya pasó ese acuerdo 

Concejal Aviléz dice queda muy vulnerable la cosa, quedamos muy 

expuestos ante la comunidad, independiente de la situación que se aprobó 

no por la mayoría, pero había una aprobación,  considero que es algo que 
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hay que revisar, me sorprendió malamente esa actitud y eso quiero que 

quede refrendado en el acta; referente al tema factoring, ¿por qué no se 

informó al Concejo?, alguien puede decir ¿porque no se pregunto? y si 

alguien tuvo información la tuvo por terceros, lo digo porque hemos sido  

sujetos en programas de radio, de televisión, que no estamos cumpliendo 

con nuestra labor como concejales y si el Director de Control no nos informa, 

el control pasa a ser asesor nuestro, me gustaría que en el próximo Concejo 

el Control nos dé una explicación, ahora les quiero pedir al Concejo ya que 

esto está agarrando otros niveles de perder la credibilidad como persona y 

como concejales, hacernos parte también nosotros y hacer una demanda 

en la fiscalía para que se investigue y se aclare esto, y que no tengamos que 

ser apuntados como concejales de que no cumplimos con esto, creo que 

lo que se ha presentado acá y de lo que hemos tenido a la vista, no 

podemos hacer lo que no tenemos a la vista, nos enteramos después por las 

redes sociales y a lo mejor la cosa estaba ocurriendo de mucho tiempo, 

entonces yo concejales los insto a que nos pongamos un poco serios como 

Concejo y que podamos hacer esta situación, más si me permite que lea 

nuestro secretario ese correo que mandó el abogado y que hoy está en la 

Contraloría, don Mario de lectura al correo por favor 

Mario Pizarro da lectura a correo respuesta a solicitud de información 

enviado por don Iván Olavarría asesor jurídico municipal a concejal Oscar 

Aviléz 

Concejal Aviléz dice concejales ustedes me conocen yo no tengo ninguna, 

no me ata ninguna situación contractual con el Alcalde, ni con ningún 

funcionario de la municipalidad, o sea no le debo favores a nadie, por lo 

tanto si no se sienten en capacidad de actuar en conciencia con todo esto 

que está sucediendo, deberíamos nosotros hacer alguna acción para que 

se aclare esta situación, quiero que quede esto en acta, ojalà tomemos el 

acuerdo de actuar como Concejo, porque individualmente yo fui a 

Contraloría como concejal a entregar esta información, entregué un legajo 

con antecedentes que aparecen en los diarios electrónicos y que está 

siendo considerado por otros abogados, creo que como Concejo debemos 

pronunciarnos y creo que es correcto, estamos un poco el capital como 

persona y como autoridad, por tanto es cuanto puedo señalar, lo otro 

¿quién tiene que entregar en este Concejo las auditorías financieras de los 

proyectos 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice la Oficina de Control 
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Concejal Aviléz dice la Oficina de Control no ha entregado nunca, solo de  

las tres áreas de Educación, Salud y Municipal, pero de los proyectos del 

Gobierno Regional que entran al municipio nunca ha entregado nada, así 

que solicito que se entreguen las auditorias, también solicito señor  Alcalde 

subrogante, señorita Presidenta, señor Secretario el tema de los sumarios y 

respuesta de los sumarios que se han hecho durante este periodo, los 

resultados, recordando por ahí que el concejal Morales preguntó hace 

como dos años referente  al robo de un motor de una camioneta, nunca 

supimos nada, solicito que aclaremos esto, estamos a dos o tres meses de 

terminar nuestro periodo y ojalá salgamos para limpiar por lo menos el 

nombre de nosotros como concejales y que hicimos la pega, pero nos faltó 

ser un poco más incisivos, es todo lo que tengo para informar 

Concejal Morales dice ojalá en el próximo concejo este el tema de la 

bomba del APR; también me sumo a las palabras de don Oscar de hacer 

algo como cuerpo colegiado de lo que está pasando en el municipio 

Concejal González Rojas dice traía el tema de la bomba del APR y está claro 

que el día 8 nos volvemos a reunir y se pueda llegar a una determinación; 

don Carlos ¿qué pasa con las obras de la Plaza del Trapiche?, que todavía 

están parados, hay material guardado en el colegio 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice don Mario considerando que somos 

nosotros la unidad técnica pidamos un informe respecto a esta obra a la 

DOM 

Concejal González Rojas dice lo otro hay un proyecto también que se 

ofreció a la localidad del Trapiche de cambiar el pasto natural por una 

carpeta de pasto sintético a la cancha, me lo consultó anoche el presidente 

del club deportivo del Trapiche, voy a hacer las consultas directo 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no tengo información concejal, pero 

lo podemos solicitar a la Secplan, lo hacemos como petición de información 

Concejal González Rojas dice el camión de la basura tema que como 

concejal la gente me dice que no pasó el camión, especialmente las gentes 

del sector de la cuesta dicen que parece que no quieren pasar y tienen 

bastante basura de hace dos semanas y eso me preocupa porque ellos 

también son de la comuna 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no hay ningún trato discriminatorio, 

tenemos dos camiones y uno estuvo en pana dos semanas 

aproximadamente 

Concejal González Rojas dice hace dos días atrás Oscar Portilla me dice que 

el camión va a pasar y no pasó, ayer nuevamente la vecina del sector me 
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dice que el camión no pasó y Oscar nuevamente le avisa al chofer que pase 

y tampoco pasó, por eso lo digo con razón; usted sabe que estuve toda la 

semana cateteando por el trasformador del sector La Laguna que era un 

problema que hasta el momento se le dio una solución de emergencia y 

hay generador puesto en el sector que la gente está dotándose de energía 

eléctrica, pero está a la espera 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice la orden de compra se emitió hace 

como cinco días atrás y por eso dispusimos de emergencia un grupo 

electrógeno para que la gente pueda tener energía eléctrica y el Germán 

una vez al día lo revisa y lo mantiene con petróleo 

Concejal Bremer dice voy a tomar lo que habló don Oscar de la acción del 

Concejo ¿la propuesta en concreto cuál es? 

Concejal Aviléz dice es hacer la denuncia ante la Fiscalía para que se 

investigue estos casos que se están ventilando ya sea de connotación 

publica, no es solamente redes sociales, hay un programa, tengo 

antecedentes de cada una de las publicaciones que han salido al mundo, 

no han salido solamente acá donde nos involucra a nosotros como concejal 

Concejal Bremer dice ¿es una acción distinta a lo que hay o está en curso? 

Concejal Aviléz dice es un ente distinto dado que aclara responsabilidades, 

porque si una de las partes está mintiendo hay que saber quién es 

responsable de toda esta situación que se ha dado, porque uno dice que 

la muni no tiene responsabilidades, por un lado, por otro lado, se dice que sí 

tiene responsabilidades y nosotros caemos en esas responsabilidades, 

entonces si no somos capaces nosotros de colocarnos serios en esta 

situación, a lo mejor con dos o tres concejales podemos hacer la acción 

Concejal Bremer dice yo desconozco las legalidades de cómo funciona, 

pero ¿nosotros podemos tener acceso de lo que ya se está ventilando 

Concejal Aviléz dice si no nos hacemos parte de algo no tenemos acceso, 

pero si alguien se hace parte vamos a tener acceso a la carpeta 

investigativa 

Concejal Bremer dice ¿cómo nos hacemos parte? 

Concejal Aviléz dice haciendo la denuncia 

Concejal Bremer dice ¿cómo Concejo tenemos que disponer de un 

abogado? 

Concejal Aviléz dice aquí hay abogados que está pagando la 

municipalidad, nosotros tenemos que fiscalizar con lo que tenemos, no 

podemos fiscalizar y traer un abogado de afuera que nos venga a defender 
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acá al Concejo, aquí se pagan asesorías o ¿usted cree que el Control està 

gratis? 

Concejal Bremer dice ¿al Control lo podemos citar o lo invitamos? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice se cita 

Concejal Bremer dice ¿qué pasa si lo citamos y no viene? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice se le sanciona 

Concejal Bremer dice ¿cuál es la sanción? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice habría que determinarlo a través de 

un proceso disciplinario, puede tener una amonestación escrita hasta la 

destitución 

Concejal Bremer dice ¿lo hemos citado formalmente o ha quedado de 

palabra en la sesión de Concejo? 

Concejal González Rojas dice lo he citado a comisión, pero él tenía un 

proceso laboral, por eso no vino a comisión 

Concejal Aviléz dice don Mario lo citó por correo electrónico 

Mario Pizarro dice esa es la vía 

Concejal Bremer dice citarlo con anticipación, entonces para el próximo 

Concejo y si no es en ese en el que sigue 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice en la citación se coloca 

expresamente cual es el tema a tratar  

Concejal Aviléz dice que se convocó al Concejo referente a lo que se está 

ventilando acá si es que se procede al municipio dar una declaración 

pública como concejales, no lo sé, pero de él va depender una decisión 

segunda que podamos tomar nosotros, o ¿él tenía orden de no dar a 

conocer al Concejo? 

Concejal Bremer dice ¿quién pide que venga? 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice don Mario el Secretario Municipal, la 

próxima sesión es el 8 de Julio porque no lo citan a sesión de comisión de 

régimen interno como único tema a tratar que es más rápido, ¿o que sea 

en sesión? 

Mario Pizarro dice en específico se coloca como punto en la tabla 

Concejal Aviléz dice que traiga los antecedentes, él está en conocimiento 

de todas estas cosas, porque en alguna parte vi hoy día una orden de 

arresto al alcalde subrogante, me parece que no está bien la cosa y hay 

que aclarar esto, si no vamos de frente por la vida, si vamos a andar 

haciendo cachaña a la vida no corresponde, yo no tengo nada contra el 

Alcalde Yerko Galleguillos, pero sí esto me afecta, porque no tengo plata y 
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el único capital que tengo es credibilidad y eso no lo quiero perder , porque 

otros cometieron el error y yo no tuve la oportunidad de poder fiscalizar 

Concejal Bremer dice informar que participé ayer y hoy tema central fue la 

descentralización para el bienestar, que el Gobierno está preguntando a las 

bases còmo podemos descentralizar el Estado, pudimos opinar desde bien 

bajito, fue bastante interesante; lo otro que les debo informar que me inscribí 

en la comisión de minería de la AMUNOCHI y cada vez que tengo este tipo 

de reuniones y que es la segunda vez que participo de algo y me estoy 

acercando a los municipios que vienen de las zonas mineras, porque la 

industria minera en algún rato va  a llegar, entonces permanentemente 

cada vez que encuentre necesario y que se justifique que yo participe me 

voy a  arrimar a los municipios mineros, hay harto que aprender y escuchar, 

voy a ir a lo de San Pedro de Atacama y me voy a juntar allá con algunas 

personas porque se viene y es inevitable y tenemos que estar preparados 

Presidenta Godoy dice don Carlos sabe que la Plaza el Mirador que queda 

en sector Villa Las Terrazas hace poquito el “Lalo” arregló las luminarias del 

muelle, Plaza Mirador y del sector alto y resulta que arregló las de esa plaza 

y volvieron yo creo que intencionalmente están haciendo ese daño, me 

preocupa porque ese sector es súper tranquilo, me preocupa que ocurran 

esas cosas porque esa plaza la ocupan harto los niños, sobre todo los niños 

más pequeños, que estén haciendo actos vandálicos las luces para uso 

“de” es preocupante, sé que el “Lalo” ha ido muchas veces y se le 

agradece igual hicimos un llamado por las redes sociales cuando se 

arreglaron las luces, para cuidarlos 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice el problema es que nadie ve nada y 

nadie denuncia nada, entonces esto va a ser una historia de nunca acabar, 

no puedo poner a alguien de punto fijo y hay un solo electricista, pero voy 

a ver que se puede hacer con eso, protegerlo de alguna manera, pero es 

exasperante como sigue pasando eso porque se perjudica a un grupo de 

personas, igual vamos a ver qué podemos hacer 

Presidenta Godoy dice es pura maldad y al final quienes ocupan esos 

espacios se ven perjudicados; don Carlos ver si usted tiene alguna 

información de algún trabajo que se esté haciendo en la plaza de abajo 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no, aparte de los lomos de toro, pero 

esa información la podemos pedir a Secplan, don Mario pidamos a Secplan 

la carpeta de inversión que se está ejecutando en este minuto 

Presidenta Godoy dice la señora Ana me acaba de informar que hay unos 

materiales en la plaza, pero no sabe de qué son; lo otro es que me informan 
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de Punta de Choros que las luces de la cancha quedaron sin 

funcionamiento 

Concejal Aviléz dice estuve llamando a don Mario y no me pude comunicar 

con él, con usted también don Carlos porque es tema de conexión para 

que hubiese ido a ver el “Lalo”, es un switch, sé que los niños, está peligroso, 

han pasado más de cinco años desde que se hizo la cancha y fue 

entregada dentro de las responsabilidades era dar cuenta de que está ese 

desperfecto un switch, pero debe ser una persona técnica que lo revise 

Carlos Flores Alcalde subrogante dice le vamos a decir a Germàn que lo 

vaya a ver 

 

 

 

Siendo las 17:24 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a 

la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy. 
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